

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 589

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 9 de Diciembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que os dignéis confirmar en la fe á los creyentes y convertir á los incrédulos.

Resolución apostólica

Sostener, conformer á nuestra posibilidad, las obras de fe.

Diario religioso

DICIEMBRE
Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.
10
MIÉRCOLES
Ntra. Sra. de Loreto

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

PURISIMA

Continúa la novena á la Inmaculada con exposición á las 5 de la tarde.

HOSPITAL

Hora Satan con exposición y meditación á las 5 y 1/2 de la tarde.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

DEL DÍA

Sagasta lanza quejas al viento, indignado de que no hayan tenido consideración á sus canas y á sus servicios.

Las primeras formaron el tupé, á quien, por calles y plazas, cantóse en España entera lo de

¡Maldito tupé...
Castigo universal
de modo que poca consideración merecen, por su abolengo, las referidas damas.

Los segundos, merecen, merecen... cualquier cosa.

¿Cree Sagasta que merecen muchas consideraciones sus servicios?

Pues allá van los últimos, á fin de que la gente se indigne viendo que no se les tiene consideración.

Sagasta alentó, con mal aconsejadas protecciones, los elementos que en las colonias, bajo la corteza autonomista, ocultaban separatistas rabiosos.

Cuando estalló el conflicto dijo al país, que la insurrección no tenía importancia, y esta se propagó por todas partes.

Dejó que, desde Madrid, se fraguara el Katipunnán y quitó importan-

cia á los trabajos sectarios que en el Archipiélago se realizaban.

Fué á una guerra con los Estados Unidos, cuando dicha nación se preparó á todo su placer.

Mandó la escuadra de Cervera á la Gran Antilla, contra la opinión de cuantos en cuestiones marítimas entendían.

Ordenó á dicha escuadra que saliera de Santiago, cuando no había escape y tendría que ser deshecha.

Al desembarcar en Cuba unos miles de norteamericanos, dió por terminada la lucha, ordenó la entrega de las plazas, entregó el material de guerra, arrió la bandera española, y repatrió, sin armas, á doscientos mil soldados.

Por imprevisión inexplicable, los barcos españoles fueron echados á pique en la bahía de Manila.

Poco después se entregó el Archipiélago y se repatriaron los españoles que pudieron, pues miles de ellos quedaron prisioneros de los salvajes.

Ultimamente firmóse un tratado en que también las Marianas y Puerto Rico sufrían la suerte de Cuba y Filipinas.

Razón tiene Sagasta en decir que no se tiene consideración de sus servicios.

Claro, como que de considerarlos en su verdadero valor, Sagasta no se encontraría ahora en condiciones de dejar el poder.

Porque no hubiera vuelto á ocuparlo.

La cuna DE SARAH BERNHART

Así titula uno de sus artículos el volteriano y zolesco Bonafoux.

Ha pasado Sarah Bernhat por un genio colosal, incomparable; por la más inspirada actriz que desde la invención del teatro haya pisado sus tablas. No ha habido, ni hay ni puede haber, quien llegue á medirse con esa semidiosa del teatro francés, y al que no lo reconociera así se le declaraba hombre sin gusto, tonto, indigno de alternar con la sociedad culta. Y eran sin número los bobalicones que se dejaban imponer las extravagancias de la Sarah como última expresión del arte dramático, á trueque de que no les alcanzaran tales vituperios de que no pudiera decirse que ellos no comprendían el mérito de la actriz de moda.

Y en cuestión de modas, ya literarias, ya políticas, quien hoy por hoy las impone á la turba multa son los hermanos tres puntos, que están, como es sabido, á las órdenes de los judíos.

Ahora bien, Sarah es judía, y además de judía, mujer cortada por el patrón masónico y singularmente apta para la propaganda en que está interesada esa orden secreta que tanto daño hace, que tanta sangre y tantas

ruinas cuesta, y cual expulsión ó su presión, sin embargo, no pide nadie.

Pero volvamos á Sarah. Debe ser cierto que Bonafoux es medio loco, porque de otro modo no se explica que él, libre pensador entusiasta, trate tan sin contemplaciones á ese sol del libre-pensamiento, pues verdaderamente está Bonafoux durísimo con Sarah Bernhat.

Véanlo ustedes:

"Dilucidada con un espadazo la cuestión de si el señor de Dion dió unas simbólicas bofetadas al señor Gérault-Richard, ó si el señor Gérault Richard dió un positivo puntapié al señor de Dion, el buen público, tranquilizado en los escrúpulos que tenía á este respecto, se dedica á averiguar donde nació Sarah Bernhat.

Unos biógrafos afirman que nació en París; otros, que en Hamburgo; los hay que aseguran que Sarah es de origen húngaro, y todos convienen en que es hija natural, no reconocida, de una judía y, naturalmente, un hombre.

A mí me han dicho personas bien informadas que Sarah nació en Puerto Rico, hija del español Bernar, por corrupción Bernhardt, que tenía una tienda de macarelas en la calle de Tanca, y de una negra llamada Sara, por corrupción Sarag, con quien vivió Bernar por razón de economía.

Es muy sensible que la categoría de genio obligue á prestarse sin chistar á este género de escabrosas indagaciones. Por seguro tengo que si á un simple mortal le dijese públicamente: "es usted hijo de una judía y de un hijo desconocido, que, por desconocido, puede suponerse que sea el extrangulador de Bourg-la-Reine, el simple mortal se ofendería en su dignidad.

El genio no puede. En cambio, debe estar agradecido á la información y dar las gracias.

Otro dato tiene que molestar á Sarah Bernhardt: la fecha de su nacimiento. Nació Sarah el año 44. Tiene pues, 58 años. Si el sacamantecas de Bourg-la-Reine, tan aficionado á amorfos seniles, la encuentra en su camino, ¡adiós Sarah!

Con lo cual, dicho sea en secreto, el arte no perdería gran cosa. En secreto lo digo, porque es muy expuesto el ir contra la corriente general. Consagrada por la crítica una artista, el vulgo tuvo que decir amén á todo lo que la artista haga; y si hay quien discrepa en el general concierto, enseguida lo graduarán de animal que es un grado como otro cualquiera, ó de maldiciente. Huyendo de estos motes feos, ejercen ds camarón, arrastrado por la corriente general y me guardo mucho como tendrán ustedes observado, de dar una nota más alta que otra en el consabido concierto general, contribuyendo así á que la prensa sea lo que debe ser: una balsa de aceite.

¿Por qué, pues, me atrevo á decir de Sarah Bernhardt la horrorosa hecatombe, á juicio del público, que dije

antes? Porque tengo observado que á la actual Sarah la toman de modelo algunas de nuestras actrices, y si Sarah de hace 20 años que yo aplaudí en Madrid, no se decir si porque me pareció buena en absoluto ó porque todo es relativo... tenía excepcionales cualidades artísticas, la Sarah de ahora, respetable por los años, es una actriz afectadísima, amanerada en el gusto, amanerada en la declamación, insoportable, en fin; y á esta actriz la remedan, no solo las actrices extranjeras y actrices francesas, sino también buena parte de las damas mundanas de París, que visten á lo Sarah hablan como Sarah y gesticulan como Sarah.

Y si no era exagerado, hace veinte años, que los pueblos se disputasen el honor del natalicio de Sarah Bernhardt, lo que es ahora estoy casi seguro que nació en Puerto Rico.

LUIS BONAFOUX.

El Sr. Nocedal

Hablando de los sucesos políticos actuales el ilustre diputado por Pamplona ha dicho que esta crisis no es del partido liberal sino crisis del régimen.

Las mismas causas que han motivado la caída de los liberales existen para que viva dividido el partido conservador.

Las mismas intestinas divisiones agravadas por las rivalidades de Maura y Dato, idéntica diversidad de criterio en las cuestiones fundamentales; todo hace suponer que la vida que han dado á la situación fusionista las rivalidades de Moret y Canalejas, se le preparan al partido conservador los recelos de Dato y Maura.

Cree el señor Nocedal que la subida de los conservadores ha de ocasionar grandes trastornos al país y que muy pronto tendrá que apelar Silvela á la suspensión de garantías constitucionales.

¿Ministerio de altura?

Así lo llama al que han formado los conservadores "El Noticiero Universal." Si no es una tomadura de pelo lo parece, y sino lean ustedes:

"Ahí están con un ministerio de altura Y seguramente de más fuerza y autoridad que los presididos en la última época por el Sr. Sagasta.

El arte del gobierno está en el presidente. Y más la teoría que la práctica.

El carácter en el ministro de la Gobernación.

Al ministro de Estado le son muy

propias las mayores cortesías en la relación y el trato social y la mayor firmeza en sus resoluciones y pensamientos.

El ministro de Gracia y Justicia posee las verdaderas dotes del ministro. Así para sus relaciones con la Corona, como con su partido, como con sus adversarios.

Vilaverde, según las gentes de banca y bolsa, era una necesidad para obtener las mayores facilidades en la política financiera y económica.

Sánchez Toca en Marina es un acierto. Este hombre sabe de todo, ha escrito sobre todo, está enterado de todo. A quien dijo en cierta ocasión que era Sánchez Toca una fábrica de opiniones. La reorganización de la marina puede intentarla con medios y aptitudes superiores á los de cualquier otro político.

Allende Salazar es una excelente persona y el marqués del Vadillo el menos ultramontano de la derecha conservadora.

Este es el ministerio.

De Castellón

Tomamos de nuestro queridísimo compañero *La Verdad* de Castellón:

“El martes por la mañana se celebró en la Audiencia vista pública en la causa inicua instruida contra nuestros queridísimos amigos el Rvdo. D. Juan Antonio Doménech, Coadjutor de la parroquia de Chert y D. Pablo Fandos, vecino de Ares del Maestre. Numerosa concurrencia llenó la Sala de Justicia del primer tribunal de la provincia, y la prueba allí practicada probó plenamente la inocencia de nuestros amigos.

La política de camaradería seguida por desgracia en los pueblos del alto Maestrazgo con sus rastreras ambiciones, ha llevado al banquillo á un pobre ministro del Señor y á un honrado ciudadano por el solo delito de hacer uso de un derecho al que los gobiernos liberales dieron carta de naturaleza en nuestra legislación, en la ley del sufragio universal de 1890. Y si más pudieran, más hicieran, pero afortunadamente su influencia no llega más allá del escaso horizonte que divisan desde sus montañas y públicamente ha quedado vindicada la conducta de nuestros amigos en un todo, ajustada á los principios morales y á las leyes electorales vigentes.

El sustituto fiscal, nuestro amigo particular don Carlos Sanz retirando la acusación sostenida contra nuestros amigos, no ha hecho otra cosa que interpretar los deseos del elemento sano de nuestra sociedad.

Nuestra enhorabuena al coadjutor de la parroquia de Chert, á D. Pablo Fandos y á su defensor el católico abogado D. Juan Antonio Calduch.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Londres que la intensidad del frío es causa de una miseria espantosa entre las clases pobres.

La mortalidad es enorme por efecto de la baja temperatura.

Millares de soldaduras reservistas recorren las calles haciendo colectas con objeto de socorrer á las familias necesitadas.

—Telegrafían de Santiago de Chile que los tres buques de guerra que se estaban construyendo en Inglaterra por encargo del Gobierno chileno, han sido ofrecidos á España.

Añádese que las negociaciones para la compra de estos barcos por el Gobierno español están bastante adelantadas.

—En el año 1904, en el que se cumplirán los 50 desde la proclamación del dogma de la Purísima Concepción, tendrán lugar en Roma solemnes fiestas para celebrar aquel acontecimiento del pontificado de Pío IX.

—El Nuncio de S. S. en Viena ha anunciado que el Ayuntamiento de la capital de la Monarquía austriaca ha votado un crédito de 25 000 francos, para acuñar una medalla de oro, conmemorativa del Jubileo pontificio y ofrecerla al Papa.

—La *Federazione Piana*, Comité central de las Asociaciones católicas de Roma, ha decidido celebrar solemnemente el vigésimoquinto aniversario de la muerte del célebre astrónomo P. Angel Secchi.

—Dicen de Málaga, que una joven de nombre Isábel, hija de una gitana, sostenía relaciones amorosas con Manuel Camacho. La abuela de Isabel invitó al novio de su sobrina á tomar café, mezclando en la taza del aromático líquido un fuerte veneno.

El desgraciado Camacho comenzó á sentir inmediatamente síntomas de la intoxicación, encontrándose en estado gravísimo.

—El Sr. Abarzuza está esperando á que regrese de Jerez el duque de Almodóvar, con objeto de cambiar impresiones con él acerca de la nota del Vaticano, que está ya en Madrid, pero que el nuevo ministro de Estado no conoce en todos sus pormenores.

—A consecuencia del frío ocurrieron ayer varios incidentes en París.

Se han encontrado congestionadas cinco personas.

—Los amigos del Sr. Maura afirman que éste pondrá pronto á la firma regia un decreto disponiendo que los Ayuntamientos se formen con los mayores contribuyentes de cada pueblo.

—El diario *L' Italia* asegura que los cartujos de la Grande Chartreuse de Francia, han pedido al Vaticano permiso para establecerse en España.

—Telegrafían de Valladolid, que han sido detenidos dos estafadores que se valían del procedimiento del entierro, engañando á extranjeros, particularmente franceses.

—En Molina (Murcia) se ha celebrado un mitin en el que se ha acordado telegrafiar á los señores Maura y Villaverde, recordándoles las promesas hechas por los conservadores en lo relativo á la cuestión del pimentón.

—Comunican de Essen que se han celebrado con gran solemnidad los funerales en sufragio de M. Krupp, con asistencia de gran número de entidades políticas é industriales, y unos 25.000 obreros ocupados en la fundición y talleres del finado.

En San Luis

El día 6, San Nicolás, fiesta onomástica de nuestro Director le preparamos una sorpresa en uno de los salones del Colegio con una velada de felicitación, en la que lucieron sus dotes de poetas y músicos algunos colegiales, distinguiéndose José Vergés y Manuel de Oriol por su satírico “Dialech”, sobre el decreto de Romanones en contra de la enseñanza de la doctrina cristiana y el barítono Juan B. Gil en su Romanza “en el Pantión”.

El domingo día 7 fué constituida la Junta de la Congregación de la Anun-

ciata y San Luis Gonzaga establecida en el Colegio, que por haber terminado los estudios del Bachillerato el presidente y consiliarios, se hallaba incompleta, siendo elegidos después de una plática por el Padre Carreras S. J. y los requisitos reglamentarios el alumno José Vergés Freixa presidente, primer consiliario Ismael García Blanch y Juan Bta. Ferré Traginer segundo consiliario.

El día 8 fiesta de la Inmaculada por la mañana después de caotarse solemnemente el oficio parvo de la V. M. y vestir la medalla los congregantes que constituyen la nueva junta, se celebró misa de comunión por el Director del Colegio y de la Congregación Dr. D. Nicolás Barber, pronunciando una fervorosa plática en la que presentó tres fechas memorables, la del Paraíso ó pecado de nuestros padres, el nacimiento de la V. M. y la definición dogmática de la Concepción sin mancha por Pío IX, lo que le sirvió para excitarnos al arrepentimiento ya que nacimos con pecado, y á que imitemos las virtudes de la V. M. principalmente la de la castidad, porque un joven sin castidad, como una de esas rosas, bonitas á los ojos pero que al acercarla al olfato hace retroceder la cabeza por su mal olor, no puede hacer obra alguna que no merezca desprecio. Durante la misa el coro de la Congregación cantó bonitos motetes dirigido por el ilustrado compositor don José Abarcat profesor de música del Colegio.

Por la tarde con asistencia de todos los alumnos y congregantes internos y externos se cantó un bonito trisagio mariano y terminando el acto con la solemne salve de Eslava y una sentida despedida á la Virgen.

UN ALUMNO.

VELADA EN LA JUVENTUD CATOLICA

Con arreglo al programa que publicamos oportunamente ayer, por la noche se celebró en los salones de la “Juventud Católica”, la anunciada velada literario musical en honor de su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción. El acto resultó solemne por todos conceptos. El salón, donde se verificó la fiesta, hallábase ricamente adornado con gran profusión de colgaduras y luces, destacándose en el testero, bajo soberbio dosel, la imagen de la Inmaculada orlada de palmas y ramos de laurel. La escalera de la casa hallábase convertida en un bosque de palmeras de entre los cuales surgía grandioso candélabro cuyos brazos sostenían varios globos de porcelana, formando un bonito y elegante juego de luces.

La fiesta, que dió comienzo á las siete, fué presidida por el Excmo. señor Obispo. La concurrencia no es taremos en lo cierto diciendo sencillamente que fué numerosa, porque más bien se puede calificar de exorbitante. Con decir que fueron más de ciento las personas las que tuvieron que renunciar á asistir al acto por no coger en el local, está dicho todo, teniendo en cuenta que todas las dependencias de la Sociedad hallábase literamente cuajadas de espectadores.

Todos los números de programa, así los de índole literaria como los musicales, fueron escogidos y realizados con gran brillantez y maestría. Cumplieron á maravilla su cometido los oradores que al principio y final pronunciaron sendos discursos llenos

de doctrina de color y entusiasmo. Cada uno, desde su particular punto de vista, el M. I. Dr. D. Rafael García y el Dr. D. Domingo Mauri nos impresionaron gratamente con sus peculiares dotes de elocuencia.

Los señores Belpuig, Matamoros, Lluch, Beltri, Machi, Lafarga, Martí, Font, Anguera, completaron la parte literaria con trabajos de índole varia, en castellano y en catalán, siendo todos muy aplaudidos.

La parte musical con decir que estaba á cargo de los señores Miravalls, Llidó y Escoin pueden suponer nuestros lectores el gusto, la afinación el sentimiento que en sus respectivos papeles prodigaron los ejecutantes del divino arte. Los aplausos estruendosos con que fueron coronadas las diversas piezas de canto ejecutadas á sólo, duo y coro respectivamente, son la prueba más concluyente del agrado y de la competencia que causaron en el auditorio.

El Imo. Sr. Obispo coronó la fiesta académica dirigiendo su autorizada palabra á la juventud excitándola con sentido encarecimiento á seguir las sendas de la virtud y el bien, rechazando el fruto tentador de perdición que el mundo la ofrece con sus mentidos encantos.

Y así terminó tan grata fiesta de la que conservarán cuantos á ella asistieron, muy buenos recuerdos.

CRÓNICA

El cortísimo espacio de que disponemos nos impide hablar, con la extensión que merece, de la extraordinaria brillantez desplegada en distintos templos de esta ciudad en honra de la santísima Virgen en el adorable misterio de su Concepción sin mancha.

En nuestra iglesia Catedral revisitieron los cultos del día, á los que asistió de pontifical S. E. I el señor Obispo, la magnificencia que solemos admirar en ella en las grandes solemnidades, siendo numerosísimos los fieles que acudieron á recibir reverentemente la Bendición papal.

En San Antonio estuvieron concurrirísimas las funciones celebradas como coronamiento de la novena. Por la tarde asistió el Excmo. Sr. Obispo.

El orador sagrado M. I. D. Antonio Piña pronunció un elocuentísimo sermón, cantando con gran maestría las excelencias de María Inmaculada. En el Convento de la Concepción Victoria hubo también función solemnísimas.

La Juventud Católica asistió en corporación á la misa de 8 en la citada iglesia comulgando sus socios á continuación.

Sabemos que en el Jesús y Roquetas se celebraron solemnísimas funciones para conmemorar la festividad del día.

* Mañana, miércoles, desde el toque de oración hasta las once, se celebrarán en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, misas en sufragio del alma de D.^a Teresa Font de Isuar en conmemoración del segundo aniversario de su fallecimiento.

Se suplica la asistencia á alguna de dichas misas de lo cual recibirá especial favor la familia de la finada.

* Se ha denunciado al Juzgado que en una finca cercana al pueblo de Perelló, ha sido encontrado el cadáver de un individuo llamado Joaquín Favá Gas.

La esposa del muerto, Jerónima Escribá Pambello, fué la que encontró el cadáver.

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Ambos esposos eran vecinos de Tortosa.

El sábado á las once de la noche dejó de existir en esta ciudad la virtuosa señora D.ª María París, amantísima esposa del reputado médico de esta localidad D. Eduardo Domingo.

Al acto del entierro, verificado el domingo á la una y media de la tarde, asistió numerosa concurrencia testimoniando el aprecio que merece en esta ciudad la familia de la finada.

Descanse en paz tan virtuosa señora y reciban el Sr. Domingo y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El cambio político ha empezado á producir en nuestra ciudad y comarca los efectos que eran de esperar y temer. Eso de temer no reza con nosotros que alejados de las concupiscencias del poder nos limitamos á observar desde la barrera el desarrollo de los acontecimientos políticos. Desde nuestra barrera, pues, iremos tomando notas y apuntes de lo que suceda con el objeto de tener al corriente á nuestros lectores de cuanto se vaya diciendo y haciendo por ahí.

Por de pronto los políticos locales parece que han entrado en un periodo de verdadera agitación. Han salido para Madrid D. Teodoro González y D. Primitivo Ayuso representantes de dos de las varias fracciones conservadoras que se disputan el poder en esta ciudad.

Por lo que toca al distrito de Roquetas hemos leído que inmediatamente de constituido el nuevo ministerio salió para la Corte el Excelentísimo Sr. Marqués de Atalayuelas que según parece ostenta la representación del partido conservador en el vecino distrito electoral.

Y hasta mañana, si acaso las tertulias y los centros de esta ciudad, donde se reúnen los aficionados á esas hablillas nos dan materia para ir informando al público.

En el sorteo de una imagen de la Inmaculada, verificado ayer en la iglesia de San Antonio, salió premiado el número 2.212.

Comunica la guardia civil de Mora de Ebro que con motivo de celebrarse la festividad de Santa Bárbara en la mina de plomo de D. Julio Laouse, sita en término de Molá, en ocasión de estar en el baile y llevar una docena de carretillas en el bolsillo Sebastián Perpiñá tuvo la desgracia de que se le incendiase, cansándose quemaduras en la pierna.

Ha sido nombrado gobernador civil de esta provincia D. Santos Ortega y Trias.

El Sr. Amer, que desde el momento que fué llamado al Poder el Sr. Silvela, había presentado la dimisión de su cargo, continua al frente del Gobierno de provincia, atendiendo los ruegos del nuevo ministro de Gobernación.

El domingo por la tarde verificó su entrada en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, la distinguida señorita doña María de la Concepción de Montagut y Moliner

hija de nuestro apreciable amigo particular don José de Montagut.

Asistieron á la tierna y conmovedora ceremonia el Excmo. Sr. Obispo y lo más distinguido de la sociedad tortosina.

Dicho acto revistió inusitada solemnidad.

La resolución de la postulante en el momento de renunciar á las pompas y vanidades del mundo; la edificante escena de abrazar á sus cariñosos padres y á sus nuevas hermanas, el hecho, en fin, de ver á una joven cuya holgada posición en el mundo hacía más meritorio el paso que daba, abrazando una vida de abnegación y sacrificio, fueron motivos suficientes para despertar en la numerosa concurrencia un sentimiento de profunda emoción que se tradujo en lágrimas de ternura, brotadas de muchos ojos que contemplaban aquel religioso espectáculo, no sabemos si con envidia santa ó con íntimo regocijo al ver la felicidad pintada en el rostro de la nueva esposa del Señor.

El Excmo. Sr. Obispo aprovechó la circunstancia para pronunciar una sentida plática alusiva al acto.

De todas veras enviamos nuestra felicitación á la postulante, como asimismo á sus bondadosos padres, que han merecido el alto honor de que el Cielo les haya distinguido con la vocación religiosa de una de sus hijas.

Ayer tuvimos un día triston y lluvioso.

A primeras horas el cielo presentaba un marcado cariz de próxima nevada.

Más tarde lloviznó ligeramente encharcando las calles. La noche anterior ha caído una lluvia regular.

Nos consta que la "Juventud Católica", trata de reavivar el entusiasmo de sus asociados acometiendo con interés y celo la realización de actos y manifestaciones que le den carácter de sociedad militante y vigorosa.

Es hora de que la juventud tortosina despierte y dé fe de vida, poniendo á aquella sociedad á la altura que le corresponde atendidos los altos fines morales que persigue y lo que cumple á una población como Tortosa, cuyos sentimientos religiosos constituyen todavía una nota saliente y avasalladora.

Mezcilla

En "La Croix", leemos un caso muy chistoso, ocurrido á un librepensador francés, fanático y "enragé", como allí dicen.

En un hospital laico la vigilante se presentó indignada en el despacho del director, enseñando en la mano una receta y diciendo:

—Señor director, tengo que darle parte de una grave infracción de la libertad de la conciencia.

—Sentaré la mano con la mayor dureza y severidad, sea quien sea el culpable. ¿Quién es?

—El doctor X.

—¡El doctor X.! No puede ser. Si es un librepensador como yo.

—Pues mire V. Aquí está la receta, que dice: "Al número 7 (cólico de pintura) poción de agua bendita cada dos horas.

—¡Desgraciado! ¡Si esto supieran los periódicos! Voy á dar parte al director general.

Todo este llo se armó por ignorar el director y la inspectora que agua bendita (eau benite) llaman allí vulgarmente á un remedio muy conocido de los pintores y que tiene ese nombre por haberlo inventado unos frailes.

Decía uno:

—Señores: nadie en el mundo ha pasado lo que yo; he visto morir á mi padre, mi madre espiró en mis brazos la mujer que yo amaba se volvió loca; he sido accionista de sociedades anónimas; he pasado hambre y sed.

Otro le interrumpió:

—Pues yo he pasado más que todo eso.

—Pues, ¿qué ha pasado usted?

—He pasado... ¡un duro falso.

En el Juzgado:

—Usted ha llamado animal á este señor, y yo le condeno á que pague una multa de diez pesetas. ¿Tiene usted que hacer alguna observación?

—Si, señor Juez; que este animal no vale diez pesetas.

En un exámen:

—Diga usted, joven: quién fué el primero que descubrió que la tierra da vueltas.

—Indudablemente debió ser Noé, durante su famosa borrachera.

TELEGRAMAS

El catalanismo

Madrid 8. —El Imparcial publica hoy el primer artículo de una serie que ha escrito parr dicho periódico sobre "El catalanismo", don Darío Ulloa. Estudia en él este distinguido escritor el origen del catalanismo, y entiende que éste constituye una aspiración en Cataluña desde los días en que Bach de Roda defendía las libertades y tradiciones de la región.

Dice luego que el catalanismo del programa de Manresa y del manifiesto de la "Unió", es la resurrección de las nacionalidades de España anteriores á la época de Felipe V.

Combate esta tendencia, por creerla atentatoria á la unidad de la patria.

Dedica grandes elogios á Cataluña, que dice que es orgullo de España, y habla de las excelentes condiciones que posee esa región como trabajadora y laboriosa.

Las Cámaras

Mañana celebrarán sesión, á las tres de la tarde, el Congreso y el Senado.

Las sesiones serán muy breves, limitándose á dar á la Mesa la noticia de la crisis y de la constitución del nuevo Gobierno.

Después el señor Silvela dará lectura del decreto de disolución.

El Gobierno irá primero á la Cámara popular y después al Senado.

"La Epoca,"

Se ha comentado el siguiente suelto de La Epoca:

"El cargo de gobernador de provincia requiere condiciones especiales para desempeñarlo, porque se necesita poseer, á la vez que el don de gentes, un tacto especial y una conducta ejemplar, sin las cuales no hay prestigio.

En todas las situaciones, al salir los gobernadores de las provincias dejan huellas de ciertas indelicadezas que no revisten gran importancia, pero que hacen mal efecto en las poblaciones y desacreditan á los partidos.

Por esto interesa lo mismo al Gobierno liberal que al conservador depurar el personal de las autoridades políticas de provincias, á fin de que los que no hayan seguido una conducta recta y delicada, queden inutilizados para volver á ocupar el cargo.

Interesa, pues, á todos los partidos la publicidad de los actos que hayan realizado los gobernadores, y aun á estos mismos, á fin de que no se confunda á unos con otros."

Noticias sueltas

Los ministros han acordado no facilitar á la prensa nota oficiosa de los consejos que celebren.

—Al señor Sagasta le han visitado muchos personajes del partido liberal.

—Dícese que el Sr. León y Castillo dimitirá el cargo de embajador de España en París.

Conservadores y mauristas

Comunican de Valladolid que en una reunión celebrada por los conservadores de aquella capital, han acordado esperar veinticuatro horas para que los mauristas les comuniquen sus intenciones.

Los conservadores se proponen recabar su derecho de preferencia.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Fraquet, Pral.—TORTOSA.

